

# «Marcho realmente impresionado de Lanzarote y plenamente convencido de su potencial turístico»

Declaraciones, en exclusiva para «ANTENA», del señor FRAGA IRIBARNE

Describe Guillermo Topham, en crónica especial para nuestro semanario

El ministro de Información y Turismo, en unión de su séquito y autoridades insulares, marchó desde el mismo aeropuerto, por el camino de Guacimeta, a la cadena de playas, deteniéndose especialmente en la Cueva de doña Juana, cuyas peculiaridades y bellas instalaciones elogió por su originalidad e ideal situación.

## HOTEL DE 70 HABITACIONES

En aquel mismo lugar observó el solar de emplazamiento del hotel de 1ª B, de 70 habitaciones, que posiblemente comenzará a construir en este mismo mes don Virgilio Suárez Almeida, ayudado por un crédito estatal de 11 millones de pesetas. Ese hotel, con la Cueva y un grupo de «bungalows» que allí se edificarán también, han de formar el primer complejo turístico importante de Lanzarote.

## «HAY QUE MOSTRAR AL MUNDO LO QUE ES LANZAROTE»

La comitiva que continuó después por la carretera de enlace con Tías a través de Conil, se dirigió a los campos cultivados de las Vegas. Tan fuerte impacto causó al señor Fraga el cultivo de viñas, que hizo detener su coche e inmediatamente, llamando a un cámara de la Televisión, le dijo emocionado: «Por favor, capte estas originales maravillas, para que el mundo sepa lo que es Lanzarote».

## ALBERGUE EN EL GOLFO

Desde allí se trasladó, por La Geria y Uga, a Yaiza, en donde fue recibido por el alcalde don José González Robayna en compañía del cual visitó la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, en donde oró; y después la pintoresca y bella plaza del pueblo que despertó la admiración de los visitantes, así como El Golfo. El ministro quedó cautivado de los impresionantes escenarios naturales de la laguna verde y sus alrededores, hasta el punto de que indicó al



## COMENTARIO INTERNACIONAL

# JUEGO SUCIO

Reproducimos el siguiente comentario editorial del diario madrileño «Ya»:

«La condena del joven anarquista británico Stuart Christie a 20 años de reclusión ha suscitado en los periódicos del Reino Unido comentarios e informaciones que desdichan de la seriedad y honradez informativa de que suelen alardear tales órganos de opinión. Lejos de nuestro ánimo alegrarnos de ésta ni de ninguna condena, pero igualmente lejos de nuestra intención la irresponsable actitud de quienes parecen querer que la justicia española deje de cumplir el doloroso deber de castigar los delitos.»

Nos limitamos a preguntarles a los colegas británicos si el terrorismo está penado en su país con alguna condecoración al valor. Comparen esos colegas los 20 años de reclusión del terrorista convicto y confeso—que no dudó en aceptar misiones de graves atentados y de transporte de ex-

plosivos a, un país extraño—con los 30 años de presidio a los presuntos autores del asalto al tren correo de Glasgow. ¿Qué delito es más grave: el de robar un tren o el de planear y querer llevar a cabo atentados que iban a producir muchas víctimas humanas inocentes?»

La política de las dos medidas—una, benigna, para que la aplique el prójimo; otra, rigurosa, para aplicarla en casa—siempre ha sido una inmoralidad. Los ingleses nunca han sido remisos ni suaves en reprimir el terrorismo en sus dominios y colonias, y mucho más en su isla «Home». Ahí tenemos ahora el caso de la dureza con que soldados británicos están aplastando la rebelión de la Guayana. Hace unos meses, no dudó Inglaterra en echarle encima la máxima pena a un terrorista de Aden. Y no hemos olvidado los expeditivos procedimientos con que Inglaterra trató, en su día, de someter a la rebelada población de Chipre.

Si tan piadoso con el crimen se sienten los órganos informativos británicos, empiecen por abogar que esa piedad sea aplicada en su país y sus colonias y dominios. Pero la legítima defensa contra la anarquía y el terror es el primer derecho de toda sociedad civilizada. Por doloroso que sea ver que se condena a 20 años a un joven anarquista, no se puede, responsablemente, pretender que tal condena rompe los moldes de la justicia. Pedir clemencia es de hombres honestos; exigir la impunidad de un grave delito constituye—repetimos—una inmoralidad. No quieren para otro país los periódicos británicos lo que, razonablemente, rechazan para el suyo. Esta es la única ley válida. Y eso significa hacer juego limpio.»

director general de promoción turística que tomara las consiguientes notas para levantar allí una edificación de cierta importancia, pues el sitio—dijo—es originalísimo y encantador

En su largo recorrido por el pueblo sureño ya citado, hizo acto de presencia en las salinas de Janubio, interesándose por el funcionamiento de las mismas. ¡Qué bonito espectáculo!, le oímos exclamar a nuestro lado. También aquí llamó al operador de Televisión para que filmara.

## EN LA ZONA DE PAPAGAYO

Seguidamente se trasladó a la zona de Papagayo, a través de una carretera estrecha y polvorienta, observando desde lo alto de un acantilado el grupo

(Pasa a última página)

Núm. 573 - Año XII

Arrecife de Lanzarote  
22 - Septiembre - 1964

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

## Convenio internacional para evitar la contaminación de las aguas marinas

Los gobiernos de 29 países, entre ellos España, han aceptado el convenio internacional para prevenir la contaminación de las aguas del mar por los hidrocarburos arrojados por los buques.

El instrumento de aceptación por España de este convenio fue depositado en la secretaría general de la Organización Marítima Consultiva Intergubernamental el día 22 de enero del presente año y entró en vigor para nuestro país el 22 del pasado abril.

## Los secesionistas canadienses protestan de la visita de la reina inglesa

MONTREAL.—El movimiento secesionista canadiense A. R. I. N. ha puesto en circulación, entre la población de Montreal, una petición de protesta contra la visita de la reina Isabel de Inglaterra a Quebec, prevista para el próximo otoño, según ha anunciado el presidente del mencionado grupo político, Pierre Bourgault, en el curso de una conferencia de prensa. Asimismo ha anunciado la celebración de una serie de manifestaciones de protesta contra la visita real.

El presidente del A. R. I. N. afirmó seguidamente que el movimiento mencionado no tiene nada que ver con el terrorismo y rechaza la violencia.

## Aluvión de agua sobre un sector de la Isla

### «Gravísimos daños en plantaciones y tincas (página 2)»

# Todavía se desconocen las cifras exactas de las pérdidas ocasionadas por la tromba de agua del miércoles

## Varios barrancos se desbordaron, destruyendo fincas y arrasando las plantaciones

### En Los Valles quedaron inutilizadas 30 fanegas de tierra

### Se logró toda la cosecha de cochinilla del sector de Mala y Guatiza

Una anegada de Lanzarote comprendida en el triángulo Jable-Arrieta-Teguise ha sufrido el durísimo embate de un aluvión de agua, que el miércoles se abatió sobre ese extenso sector destruyendo fincas y arrasando cosechas. Observar aquí, país tradicionalmente seco, fenómeno acuifero de tal envergadura y magnitud, es un hecho jamás registrado en todo el proceso histórico del agro de la isla.

#### EN YAIZA, 21 LITROS

Ya en la madrugada del referido día, cayeron los primeros chubascos en casi toda la geografía isleña (serenos pero granados) con viento suave del Oeste y mar en completa calma. En Yaiza, por ejemplo, a las 7 de la mañana se habían medido 21 litros por metro cuadrado. Luego, mientras en Arrecife y otros pueblos brillaba el sol, en cielo azul, se iba cerrando el inicio de la catástrofe, que los habitantes de la capital no podían siquiera imaginar por las circunstancias ya señaladas.

#### TROMBA DE AGUA CON APARATO ELECTRICO

Sobre las 13:30 comenzó a llover torrencialmente y a tronar en los lugares ya citados. Parecía como si las nubes se hubiesen roto, volcando el agua sobre la tierra en espectacular avalancha. En dos horas, la fisonomía del agro quedó radicalmente transformada. Grandes barrancos con inmensos caudales cruzaban violentamente el suelo, formándose extensas y profundas lagunas, una de las cuales, la de la Vega de San José, alcanzaba una superficie de más de 20 mil metros cuadrados, en impresionante y desolador espectáculo, pues aproximadamente 150.000 metros cuadrados de enarenados, pertenecientes a un solo propietario, quedaron materialmente barridos por la ingente masa líquida, allí.

#### EN EL BARRANCO DE LAS PILETAS, EL AGUA LLEVABA 3 METROS DE ALTURA

El jueves, en nuestra misión informativa, nos trasladamos a Guatiza, y hablamos con uno de los labradores afectados, don Antonio Fernández, que en en aquel momento se ocupaba de aligerar las bóvedas del puente casi totalmente obstruidas por troncos y ramas de higuera. Uno de aquellos troncos medía 12 centímetros de diámetro.

«El momento fue terrible», nos decía. Estos despojós de árbol que usted ve aquí, han sido arrancados por el agua y transportados en trayecto de 2 kilómetros.

—¿Es muy largo ese barranco de Las Piletas?

—Dos kilómetros.

—¿Qué máxima tiene?

—Unos tres metros.

—Y a pesar de ello ¿el agua se desbordó?

—Tan fuerte era la avalancha, que se echó fuera, inundando muchas plantaciones, sobre todo de millo y tabaco. ¡Mire esa, de mi propiedad— nos dijo—. Mientras unas matas aparecían enterradas en masas de barro, otras fueron arrancadas de cuajo. De la arena volcánica, por supuesto, no quedaba ni rastro.

—¿Piensa usted rehacer todo esto?

—No vale la pena, manifestó sin disimular su dolor. Costaría mucho dinero el hacerla, y hoy el valor de los productos del campo es muy reducido.

—¿Y si le ayudaran?

—Entonces las cosas cambiarían.

¡Ojalá que así fuera!

#### MAS DE UN CENTENAR DE HIGUERAS ARRANCADAS DE CUAJO

Luego continuamos por la carretera de Teseguite. Allí hablamos con otro campesino, quien nos contó el triste caso ocurrido a la vecina de El Mojón Juana Pérez: «Esta señora tenía plantadas unas 100 higueras en testeros (hasta de 5 metros de altura construidos con grandes piedras, algunas de 2 toneladas de peso), atravesados a lo largo del cauce del barranco de las Piletas. Pues bien, ¡fíjese usted si la cosa fue seria, que de todas esas higueras solamente media docena quedaron en pie. Las demás fueron arrancadas de cuajo, y luego destrozadas al tropezar en la corriente con las voluminosas piedras de los paredones, arrastrados por el aluvión. Fue algo imponente. La mujer no hacía más que llorar, repitiendo: ¡Ay, mis higuerritas! Por aquí, sin embargo, el daño no fue mucho, concluyó el campesino.

#### CARRETERA CORTADA

En dicha carretera, y a lo largo de un par de kilómetros, toda la tierra de su pavimento fue arrancada, luciendo las piedras y los socavones por doquier. El corte que sufrió dicha vía, ya había sido reparado por una brigada de peones del Cabildo Insular INUNDACIONES EN EL CASCO DE TEGUISE

Aparte de los grandes daños ocasionados en numerosas hectáreas de terreno del término municipal de Tegui-se, el casco de la Villa también sufrió lo suyo. Cerradas las acogidas de la Mareta, el agua y el barro se precipitaron en grandes masas sobre algunas calles, donde el líquido llegó a alcanzar 1 metro de altura. Resultó totalmente derruida la vivienda de don José Cabrera Morales, en la calle Dr. Alfonso Spínola, e inundaciones, las siguientes: don José Díaz Batista, don Tomás Machín Batista y don Alfonso Tolosa Varela. En esta última, que tuvimos ocasión de visitar, el agua pe-

netró con gran fuerza por puertas y ventanas, destrozando cuantos muebles y otros objetos encontró a su paso. Todos los pisos, de las 6 habitaciones y patio, aparecían totalmente cubiertas de barro.

#### LA ZONA DE LOS VALLES, MUY AFECTADA

La zona de Los Valles, situada cerca de las cuevas de Malpaso, resultó muy afectada debido a la especial disposición de sus fincas escalonadas desde las montañas hasta el valle. Se calcula que quedaron inutilizadas 20 fanegas de tierras enarenadas y 10 sin enarenar, aparte, claro, de los cultivos perdidos.

#### EL ALUVION ACUIFERO «BARRIO» LA COCHINILLA

De todos es conocida la gran cantidad de «tuneras» plantadas entre Mala y Guatiza para la cría de cochinilla, actualmente cotizada a muy altos precios. Pues bien, absolutamente todas las pencas quedaron verdes, al ser arrancada la cochinilla por la fuerza del agua.

#### HUERTAS ENTERAS DESTROZADAS EN EL «JABLE»

La zona de «Jable» también acusó el fuerte impacto de la tromba, destrozando huertas de sandías, batatas calabazas, cuyos productos fueron arrastrados por los barrancos hasta la playa de La Caleta de Tegul-se.

También, en diversas localidades, se perdieron cantidades de tabaco colocados en secaderos, y otros productos agrícolas situadas en las eras.

En Haría y Tinja los daños fueron menos.

#### CARRETERAS INTERCEPTADAS

Tres carreteras quedaron interceptadas, y algunas de ellas, como la de Tegul-se a La Caleta, sufrió importantes a lo largo de 6 kilómetros.

#### INFORME OFICIAL

Desde el primer momento se personaron en el lugar de la tragedia el Delegado del Gobierno, presidente del Cabildo Insular, Delegado Insular de Sindicatos, Comandante militar de la isla, jefes de la guardia civil y diferentes alcaldes.

El señor González García ha recorrido durante varios días las zonas afectadas, para presentar un informe completo al Gobernador civil, quien se ha mostrado muy interesado por los damnificados desde que se enteró de lo sucedido.

Y hasta aquí la desgraciada historia de tan acusada calamidad pública, primera que se registra en España en lo que respecta a enarenados y cultivos de cochinilla.

G. T.

**Terrenos afectados por las inundaciones: 507 hectáreas. Ayer llegó personal técnico de Las Palmas para calcular los daños materiales**

En la Delegación del Gobierno nos informan que todavía no puede ofrecerse una cifra exacta de las pérdidas materiales habidas, hasta que por los peritos se efectúe el correspondiente informe. A tal fin, ayer lunes, por orden del Gobernador civil, llegó a nuestra ciudad personal técnico provincial de la Jefatura Agronómica, Instituto de Colonización, y Obras Públicas encargado de calcular el importe de los daños.

Por último, también en la Delegación del Gobierno, nos confirman que quedaron afectadas por el temporal de lluvia 507 hectáreas de tierra, de las que 348, estaban enarenadas.

#### PUEBLOS Y PRODUCTOS MAS AFECTADOS

Los pueblos más afectados por la catástrofe son Tegul-se, Los Valles, Teseguite y Guatiza, y los productos que más sufrieron, por este orden, cochinilla, tabaco, maíz y frutales principalmente higueras.

## El vapor correo de Port Etienne llevó ayer más de 150 pasajeros para Güera

En la tarde de ayer zarpó con destino a Villa Cisneros, Güera y Port Etienne el vapor correo «La Palma», que había arribado del Puerto de la Luz en la mañana del mismo día. En Arrecife embarcaron más de 150 pasajeros, en su mayoría pescadores que acuden a trabajos en aguas de Mauritania. Con objeto de atender a la gran demanda de plazas, hubo que utilizar algunas del cupo reservado a Las Palmas. En este último puerto embarcaron 2 pasajeros.

## Aviso urgente a los agricultores damnificados

La Delegación del Gobierno nos remite esta nota con ruego de publicación:

«Se invita a todos los perjudicados que no hayan formulado relación de daños lo hagan en el Ayuntamiento de la Villa de Tegul-se en el plazo máximo de ocho días.

El expediente de indemnizaciones por calamidad pública está en marcha».

## Fábrica de Electricidad AVISO

La Fábrica de Electricidad de Arrecife participa a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación, será interrumpido el suministro de energía eléctrica el próximo martes día 22 en la línea Santa Coloma y Cuarteles de 14.30 horas hasta las 18. Miércoles día 23 en calle Triana, de 9 a 15. Art. 68 del Reglamento. Arrecife, a 21 de Septiembre de 1964.

**Se ofrece** señorita de 17 años, para empleo, con dos años de bachiller y conocimiento de mecanografía. Informes en esta Administración

## COLABORADORES DE «ANTENA»

## YAIZA EN ASCENSO SÓFOCLES Y LANZAROTE

Por ABEL CABRERA DIAZ

Por Pedro Padrón Quevedo

Biancas sus casas, sus muros rehechos, limpios sus suelos, Yaiza nos muestra su pulcritud urbana. Vemos algunas fincas peladas a rape, sin la pelambre de su «polvillo» o polvorienta capa de arenas volcánicas deshechas en mezcla con la tierra. Montones de arena renegra, cual extensibles pelucas lanzaroteñas, esperan derramarse sobre la pelona al cero de aquellos terrenos. Es día de fiesta. Más tarde, en la primera cosecha, ha de comprobarse una vez más, la sinonimia que en Lanzarote establecen las palabras «agua» y «arena».

Lanzarote sedienta buscó afanosa y halló felizmente en sus arenas el agua. Hoy, Lanzarote sin agua confía en el chorro inminente que el mar nos dará en el moderno filtro de su potable lizadora Agua salada igual agua dulce más luz eléctrica. Igualdad matemática obtenida por los hombres de ciencia: Aplicación técnica que un lanzaroteño situó en nuestra isla al norte de la bahía en ciernes llamada «Los Mármoles». Luz y agua: Bautismo de Lanzarote, que deberá borrar las manchas de su sed y sus tinieblas.

En el corazón de Yaiza hay una plaza pulcra y bonita. Plaza o extenso atrio del templo parroquial de Nuestra Señora de los Remedios. Oasis de paz al alcance del febril apresuramiento de nuestros días. Remedio para la nerviosa agitación contemporánea, accionada por nuestra torpe soberbia, por nuestro egoísmo hedonista. ¿No es cierto, turistas extranjeros del 8 de Septiembre? Paseabais por la anteiglesia a paso lento, con el sosiego y la sencillez de un gozo íntimo. No hablabais: Sentíais, como todos los que por allí andábamos, la muda placidez de unos morjes en su monasterio. Improvisabais en Yaiza aquel día el ensayo de un paseo internacional de almas y cuerpos con una sola Patria: La Trinitaria Patria de Dios.

¿Y tú, anciano de 95 años, sentado en el pretel de la acera, junto a otros de edad similar? Cuando andabais, el bastón; más que una «tercera pierna» como se le ha llamado, parecían bastones de mando honoríficos concedidos a vosotros por vuestra bien lograda ancianidad. ¿Y ustedes, jóvenes del «Rompirraja» practicantes del juego de la bola? ¿Y tú, ciclista adolescente en actitud de deportiva competición? Vuestros abuelos lo hacían montados a burro o a caballo... Pero, ¿dónde estaban los burros y camellos de Yaiza? Camellos ataviados con sus sillones para las chicas graciosas, que lo son todas. ¿Rumiarían de coraje frente al pesebre?

Yaiza está limpia. En la línea ondulada de los acontecimientos, Yaiza traza su ascendente. Que tu trazo conchado y firme no se fuerza, Yaiza. He ahí a tu Madre, nos dijo Cristo. He ahí a tu Madre, escuchamos nosotros. Y la vemos en el corazón de un pueblo bajo la advocación de Nuestra Señora de los Remedios.

Arrecife, septiembre de 1964

Nada se sabe de si Sófocles, el gran trágico griego, nacido por el año 495 antes de Jesucristo en Cabo Colonna, región del Atica, tierra bañada por los mares Egeo y Mirto, viajara hasta las Canarias conociendo la isla de Lanzarote, cómo la primera en ruta que del archipiélago viniendo del Mare Nostrum.

Y si como narra la Historia no salió de Atenas a donde se trasladó muy joven, pasando en ella toda su vida escribiendo las inmortales tragedias que llevó a los teatros de la bella ciudad, poco o nada debió conocer de un eucrespado mar con grandes olas, para expresar uno de los personajes de Antígona, «que las montañas eran gigantescas olas de un mar petrificado», ya que si se acercó a las riberas de los mares de su tierra natal para contemplarlo y quizás inspirarse en ellos, no pudo admirar sino un mar verdoso, tranquilo, de imperceptible ondulación, donde las diminutas olas rompían en sus orillas, levantadas por la suave brisa oriunda del este.

Con estos antecedentes milenarios se llega al dilema de que Sófocles, o fue un navegante en los grandes océanos, desde donde se puede contemplar solamente esas gigantescas olas, extremo que hay que dudar mucho de su certeza, o fue un gran profeta que vio en su enorme imaginación de tal, una isla lejana que a través de los años por su evolución geológica era una llanura inmensa, ondulada, con un mar de lava y con multitud de montañas de las más raras estructuras, semejándolas a grandes olas petrificadas; es decir que la isla toda era un mar terrestre de incomparable belleza, para que así pudiera expresar en su toda tragedia, con ese gran pensamiento de que las montañas eran grandes olas petrificadas, y en este caso, no pudo ser otra isla que la de Lanzarote, para que el gran trágico pudiera llevar en su mente tan grata visión, porque no encontró otra isla o porción de tierra en el universo tan bello para que le inspirara, como no fuera esta isla canaria de exquisito y extraño paisaje.

Y esa profecía — pártase de ella, aunque sea un poco hipotética —, cumple su misión, dos mil años después que viviera el gran Sófocles en la antigua Ate-

nas, cuando la isla de Lanzarote se abre a los ojos del mundo y de un rincón a otro de él, se escribe de esta partícula canaria, diminuta en la gran bola del globo terráqueo.

Ya, pues, se conoce Lanzarote. Los medios publicitarios son enormes, las visitas a los más apartados rincones de sus montañas llenas de vida, a la vez que de desalución, porque el fuego oculto de sus entrañas así lo preconizan y a sus inmensas playas de claras aguas y arenas constituyen verdaderas caravanas.

Y ya llegan los turistas de las más lejanas tierras y continentes, pero sólo encuentran en la isla su belleza natural, encantadora, que es al fin lo que gusta, pero para llegar a Arrecife, su capital, lo harán volando donde la pista de aterrizaje es un verdadero mar de baches. Mas si arriban a través del mar se encontrarán con unos barcos inadecuados, incómodos, aunque algunos sean modernos, porque no se conoció primeramente las características del mar donde habían de navegar y, si el tiempo es del Sur — bastante frecuente —, que moviliza las aguas y el viento a la vez, entonces el atraque se hace imposible porque no se ha resguardado aún el muelle donde se efectúa.

Pero aún queda más. El turista, para llegar a las bellas playas de la isla con ese deseo de solear su cuerpo frío en sus arenas, constituye un verdadero desaliento al tener que transitar por una cosa que llaman carretera, que no es más que una estrecha superficie de tie-

(Pasa a sexta página)

## Preparación de Ingreso de Bachillerato

MASCULINO Y FEMENINO

Profesores: { Don Gerardo Morales Martínón  
Don Manuel Castro Ponce

Inscripciones hasta el día 30 de Septiembre

PLAZAS LIMITADAS

Informes: León y Castillo, 16 (mañana y tarde)

Al pedir cerveza

Exija LA TROPICAL

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ARRECIFE  
EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno en Lanzarote en escrito núm. 574, de fecha 1 del actual, Ref. 5 13 2: Asunto Precios máximos venta al público en Septiembre, dice a mi Autoridad lo siguiente:

"El Excmo. Sr. Gobernador Civil Delegado Provincial de Abastecimientos y Transportes en Telegrama del día de ayer comunica a esta Delegación del Gobierno lo siguiente: Participación que precios máximos de venta al público regirán esta isla próximo mes de Septiembre serán mismo actual punto salúdele. Lo que participo a V. S., para su conocimiento, debiendo dar cuenta de las infracciones que se observen".

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.  
Arrecife, a 3 de Septiembre de 1964

# CARNET SOCIAL

**ASCENSO DEL GOBERNADOR MILITAR.**—Ha ascendido al grado de general de División, el general de Brigada Excmo. Sr. don Alfonso Pérez Viñeta, Gobernador Militar de la Provincia.

Desde estas columnas le expresamos nuestra más cordial felicitación, que también es la de toda la isla, en donde con tantas y numerosas amistades cuenta.

**VIAJEROS.** Días pasados llegó de Venezuela, don Antonio Guerra Rodríguez.

—También, de Alemania, don José Mesa.

—Hicieron viaje a Granada, don Francisco Martín Martín y su nieto el estudiante de Medicina don Francisco Manuel Martín Martín.

—Hicieron viaje a Madrid las estudiantes universitarias señoras Mercedes Palarea Medina Inés Márquez Fernández y Enriqueta Rodríguez Armas.

—De León regresó el catedrático don Augusto Fernández Quiñones.

—Regresaron de Las Palmas don Miguel Vera Hernández y don Juan Anaya González.

—También el doctor don Manuel Aguiar Márquez.

—De Las Palmas llegó el comandante de Infantería don Adolfo Topham Díaz.

**TEMPORADAS.**—Con su hija María Luisa pasa temporada en Arrecife el comerciante de la Gomera don José Méndez Suárez.

—Después de pasar temporada en Arrecife regresó a Bilbao el abogado economista don Gabriel San Martín.

**NATALES.**—En Madrid dio a luz un varón, primero de

sus hijos, la señora esposa del doctor en Derecho, nuestro paisano don Manuel Medina Ortega.

**ESTUDIANTES.**—En la Universidad de La Laguna ha aprobado el ingreso en la carrera de periodismo, nuestra paisana la señorita Herminia Margarita Fajardo Feo.

**BODAS.**—En el santuario de Nuestra Señora del Socorro, de Tiagua, se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Luisa María Cabrera García con el arquitecto don Melquíades Enrique Spínola González. La unión fue bendecida por el párraco de Tegulise Rvdo. don José Fajardo Morales, figurando como madrina doña Rose Francés de Spínola, en representación de la madre del novio y como padrino el padre de la desposada don Andrés Cabrera Velázquez, Juez Comarcal de Arrecife.

Entre los testigos firmantes figuraban el comerciante de la Gomera don José Méndez, y el arquitecto municipal de Las Palmas, don Jesús Trapero.

La nueva pareja, a la que deseamos todo género de felicidades, han marchado en viaje de luna de miel por diferentes poblaciones peninsulares y el extranjero.

**DESTINO.**—Ha tomado posesión de su nueva Escuela en San'a Cruz de Tenerife, el que hasta ahora ha sido titular en la Graduada de la Marina de Arrecife, durante 18 años, don Tomás Aguilar Sánchez.

En la imposibilidad de hacerlo personalmente nos rogó, emocionado, que le despidiésemos de sus numerosas amistades.

## EN BROMA Y EN SERIO

### Agrupación Folklórica de Tías

Por EGO SUM

Surge Agrupación, en Tías, de baile, cuerdas, folías, segundillas, malagueñas y de Isas labzaroteñas. Es la labor de unos días, de horas restadas al sueño. Es la constancia, el empeño, y es, de la entereza, el signo. Es la nueva Agrupación fruto de esa abnegación

del buen amigo Benigno. Mucha suerte les deseo y que vayan prosperando; y termino, así, cantando ésta, de las coplas mías: «Te canto, como plegaria de protección, mis folías, Virgen de la Candelaria, Santa Patrona de Tías.»

Arrecife, septiembre de 1964

## KINDERGARTEN

(colegio de párvulos)

Recuerda a sus alumnos la apertura del nuevo curso el próximo día 5 de Octubre

Luis Morote, 5

Teléfono, 415

## CERVEZA DE GRIFO

¡A 3 Ptas. el vaso!

Pídala en los bares «ALHAMBRA», «LA MARINA», «COSTA BRAVA», «EL PARRAL» y «TRIANA»  
Cinco modernos despachos con nevera eléctrica, avalados por el prestigio de

# «LA TROPICAL»

## SPA - CAR

COCHES DE ALQUILER SIN CONDUCTOR

Volkswagen descapotable, Austin y Triumph deportivos  
León y Castillo, 8

Teléfono, 213

## ALQUILO

EN LEÓN Y CASTILLO, 9

LOCAL COMERCIAL

¡No pida un coñac!

Pida... ¡SOBERANO!

El coñac de más vieja estirpe jerezana  
Pida siempre SOBERANO

Por cada tapón se abonan 3'00 pesetas

# SASTRERIA STINGA

## OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

## SOBRE LA VISITA DE FRAGA IRIBARNE

(Viene de última página)

el ascenso a una galería superior, lográndose así un nuevo y poderoso atractivo. S. E. prometió su ayuda en este sentido, encontrando muy bien la idea.

Después, tras recorrer a pie parte del «malpais», se dirigió al Jameo del Agua, que le causó fuerte impacto, hasta el extremo de que llamó al autor de aquella verdadera obra de arte, señor Soto Morales, para felicitarle. Lástima que esta visita la realizase de día, pues de noche el espectáculo resulta realmente impresionante.

Este binomio—dijo el ministro—ha de constituir una nueva e interesantísima atracción en este fascinante y sorprendente isla de Lanzarote.

Ya de regreso a Arrecife, se detuvo brevemente en Mala para contemplar una plantación de chumberas con «cochinilla».

## DEFERENCIA PARA CON «ANTENA»

Antes de entrar en el Parador se despidió cordialmente de sus acompañantes, diciendo, mientras movía la cabeza: ¡Me ha impresionado mucho Lanzarote! No hablo a los periodistas porque lo haré mañana, en Las Palmas, en rueda de Prensa. Sin embargo, y a ruegos del Gobernador civil, el ministro tuvo la deferencia de formular unas declaraciones en exclusiva para ANTENA. He aquí lo que nos dijo: «Marcio realmente impresionado de Lanzarote y plenamente convencido de su gran potencial turístico. Me ha agradado sobremanera lo mucho y bueno que se ha hecho en varios lugares, especialmente en la Cueva de los Verdes y Jameo del Agua. Estoy seguro que a Lanzarote ha de corresponderle un papel primordial en la planificación turística de Canarias».

Anteriormente había entregado al presidente del Cabildo el primer borrador de dicho proyecto, para que sea estudiado y modificado en lo que sea necesario, primero que dejaba en el Archipiélago. Manifestó por último que el Parador Nacional de Arrecife será ampliado, aprovechando el solar de sus jardines.

## REGRESO Y DESPEDIDA

A las 9 de la mañana del miércoles, tras despedirse efusivamente de las autoridades lanzaroteñas (que ya le habían expuesto los principales problemas), y de los huéspedes del Parador, emprendió viaje a Fuerteventura, en la familia «Ma-

ría del Pino», propiedad de don Virgilio Suárez Almeida.

## COLOFON

Hombre de acusada talla intelectual y de extraordinaria capacidad de trabajo, sencillo y cordial como todos los grandes hombres, Lanzarote espera mucho del ministro de Información y Turismo. Su visita, larga y detenida como en ninguna otra isla, marca ya la estela de la primera victoria. Lo demás ya vendrá por sus propios pasos en el futuro. Que así sea.

GUILLERMO TOPHAM

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ARRECIFE  
EDICTOS

Solicitada autorización por don Valentín Elvira Tejera para la apertura una «actividad» destinada a «Establecimiento de carnicería» con emplazamiento en calle Castro núm. 10, se hace público por medio del presente edicto para que aquellas personas que se consideren afectadas puedan hacer por escrito las observaciones pertinentes en el plazo de los DIEZ DIAS hábiles siguientes a esta fecha, en la Secretaría de este Ayuntamiento durante las horas de Oficina.

Arrecife, 16 de Septiembre de 1964.

Solicitada autorización por don Salvador Martín García para instalar y abrir una «actividad» destinada a la Venta de Pescado «Salpaso y salado» con emplazamiento en la calle Fajardo, núm. 37, se hace público por medio del presente edicto para que aquellas personas que se consideren afectadas puedan hacer por escrito las observaciones pertinentes en el plazo de los DIEZ DIAS hábiles siguientes a esta fecha, en la Secretaría de este Ayuntamiento durante las horas de oficina.

Arrecife, 12 de septiembre de 1964

Solicitada autorización por don Rafael Díaz García para instalar y abrir una «actividad» destinada a COMESTIBLES EN GENERAL con emplazamiento en la calle trasera a Norte, se hace público por medio del presente edicto para que aquellas personas que se consideren afectadas puedan hacer por escrito las observaciones pertinentes en el plazo de los DIEZ DIAS hábiles siguientes a esta fecha, en la Secretaría de este Ayuntamiento durante las horas de oficina.

Arrecife, 12 de septiembre de 1964

## ADMITO

quedarse en mi casa a chicos estudiantes del interior. Comodidad, control y ayuda en sus estudios. Informe. D. Tomás Hernández Alemán

## COCINERA

de 15 a 20 años se necesita para casa particular Sueldo 1.500 pesetas mensuales. Informes Frigorífico «La Graciosa».

## PERFIL ISLEÑO

## AYUDA EN LA TRAGEDIA

En otro lugar del periódico nos ocupamos extensamente de la catástrofe agrícola registrada en un amplio sector de nuestra isla, como consecuencia de las violentas y torrenciales lluvias.

Muchos labradores isleños, en su mayoría modestos, han perdido totalmente sus cosechas y, lo que es peor, sus tierras enarenadas, que para volver a poner en producción, tan cuantiosos gastos ha de originar. La situación, pues de esos campesinos, es sumamente grave.

Sin embargo, podemos hoy decirles, en esta especie de mensaje de la esperanza, que nadie les abandonará en su tragedia. Sabemos que tanto el Gobernador civil como el delegado del Gobierno y otras autoridades se han interesado desde el primer momento por la magnitud de la catástrofe, como si de algo propio se tratara, y el informe completo que sobre su magnitud y alcance ha realizado el señor Delegado (quien ha recorrido detenidamente todas las zonas afectadas) será presentado a los organismos estatales para intentar lograr los auxilios y protecciones económicas imprescindiblemente necesarios.

Estamos seguros que los mencionados organismos, atentos siempre a paliar los efectos de estas tragedias agrícolas que de vez en cuando abaten el suelo de nuestra patria, sabrán arbitrar el remedio preciso y adecuado a tan terrible desgracia, máxime tratándose de estos labradores lanzaroteños tan ejemplares en su trabajo, en su honradez y en su apego a la tierra. Esperemos con toda fe y confianza.

GUITO

## La visita del ministro de Información y Turismo ampliamente difundida en la prensa nacional

Los periódicos de la provincia e incluso de la región, han publicado varias y extensas crónicas, acompañadas de abundante ilustración gráfica, sobre la estancia en Lanzarote del ministro de Información y Turismo.

También toda la prensa nacional, en numerosas y amplias noticias difundidas por la Agencia Cifra, han ofrecido profusas informaciones al respecto, con destacados títulos. Veamos algunos de ellos: «Fraga Iribarne en Lanzarote. Visitó la Planta Potabilizadora de agua del mar, la primera que funcionará en Europa para servicio público. («Pueblo») «Detenida visita de Fraga Iribarne a Lanzarote. Recorrió diversos lugares de gran interés turístico: nueve playas en diez kilómetros y las Montañas del Fuego («La Vanguardia, de Barcelona»). «El ministro de Información y Turismo visita la Graciosa, que probablemente será declarada centro turístico de interés nacional («Madrid»). «Fraga Iribarne visita en Lanzarote la histórica Villa de Tegueste («Ya»). «El ministro de Información y Turismo recorre en Lanzarote lugares de considerable interés turístico («ABC»). «Fraga Iribarne inaugura en Lanzarote la primera fase de

las obras de iluminación del Jameo del Agua. Declaraciones al semanario ANTENA («Pueblo»)

Esto, referido a los principales diarios de Madrid y Barcelona, que nosotros controlamos.

El nombre de Lanzarote, así, ha sonado con insistencia en todo el ámbito nacional, con el consiguiente beneficio para su propaganda turística.

Fábrica de Electricidad  
AVISO

La Fábrica de Electricidad de Arrecife participa a sus abonados que, para efectuar trabajos de conservación, será interrumpido el suministro de energía eléctrica el próximo Jueves día 24 en las siguiente calle: José Antonio, Alférez Cabrera Tavio, José Molina, Miguel Primo de Rivera, José Betancort y Periodista Viera, León y Castillo del n.º 7 al 33 en horas de 9 a 11 y 13 a 15 Avda. General Franco, Plaza Calvo Sotelo, José Molina, esquina Otilia Díaz, Canalejas, José Betancort, Luis Morote, y Doctor Rafael González, en horas de 9 a 15 Día 27 en la calle José Antonio y transversales en horas de 9 a 14

Artículo 68 del Reglamento. Arrecife, 18 de Septiembre de 1964.

ACTUALIDAD LANZAROTENA

La Agrupación folklórica de TÍAS

Por Manuel Hernández Avero

Hace unos meses, un grupo de hombres y mujeres tuvieron la idea de formar en el simpático pueblo de Tías un cuadro folklórico que pudiera competir o situarse, al menos, a la altura de los dos únicos existentes en Lanzarote. En aquellas fechas sólo se trataba de un evidente deseo de contribuir al fomento de la coreografía y música canaria, y, como siempre, comenzaron a surgir burlonas sonrisas y diltirambos, por parte de aquellos que, no haciendo nada, envidian al que hace. Pero hoy, sin ningún asomo del consabido ataque de parálisis que suele traer esta clase de empresas que se ven poco socorridas y, muchísimo menos, retribuida; que sólo deseansan en las movedizas bases de la voluntad humana, hemos visto cómo la idea ha ido tomando física silueta y es ya una realidad

mantenerlos siempre vivo, porque forma parte del alma civilizada que tenemos y porque nos lleva en todo momento tranquilidad a nuestro espíritu, valentía, coraje... Recuerdo en estos momentos las palabras del Delegado del Gobierno a aquellos jóvenes en una visita que hicimos a la nucente rondalla: «Cuando una batalla está perdida; cuando no puede más el soldado fatigado y cansado del combate, haz que suene el tambor, la guitarra o cualquier otro instrumento de su región que le recuerde la música de sus padres, y será ganada la batalla».

Ayudemos, pues, a los jóvenes de Tías a ganar la batalla en que están empeñados, dándoles aliento, y, quien deba y pueda, colabore económicamente.

Arrecife, septiembre de 1964

Sófocles y...

(Viene de sexta página)

rra, cubierta de polvo, con un lomo pronunciado en el centro, peligrosa para el tráfico. Cuando ya está en la playa sólo encuentra la hermosa naturaleza, limpia todavía de «civilización».

Lanzarote existe tan sólo porque está saturada de una belleza indescriptible, rara, salvaje, lunar, aunque carezca de los elementos formales (fuera del alcance de los lanzaroteños), para que le sea grata la estancia al visitante que llega a la misma, aún faltándole todos aquellos, porque siente pasión: al solearse y zambullirse en las aguas de sus playas; aunque tenga que caminar y mortificarse, porque quiere adentrarse en la misteriosa Cueva de los Verdes y contemplar el Jameo del Agua con sus diminutos—únicos ejemplares—de sus cangrejos, porque quiere sentir el fuego interno de la tierra en la Montaña del Timanfaya o Tincheyde a sus pies y porque quiere atravesar los negros valles de lava.

Julio de 1964

Se arrienda Peluquería  
F E I L O  
Informes León y Castillo, 47

MUJERES  
para limpieza se necesitan  
en bar-restaurant  
«COSTA BRAVA»

COSAS DE LA VIDA

Numerosas personas, detrás de una herencia de 6 mil millones de pesetas

MEJICO.—El periódico «Ultimas Noticias» dice que la fortuna dejada por un alemán llamado Guillermo Hahn, que murió en 1958 sin haber hecho testamento, en Monterrey, al norte de Méjico, se ha convertido en centro de la atención de numerosas personas, tanto en Méjico como en la República Federal Alemana. El periódico indica que diversos hombres de negocios de Monterrey han querido apoderarse de la fortuna, que consta de un saco de billetes del Banco Federal de los Estados Unidos, trece sacos de piezas de oro, cuarenta y cinco

kilos de joyas, seis vasos llenos de piedras preciosas, doce sacos llenos de monedas mejicanas antiguas y cinco casas, cinco minas y 1 500 hectáreas de propiedades urbanas y agrícolas.

Sin embargo los herederos de Hahn en Alemania—no los hay en Méjico—han sido alertados y han designado abogados en Méjico con el fin de obtener la autorización necesaria para retirar el tesoro, cuyo valor aproximado es de unos 100 000 000 de dólares (6 mil millones de pesetas).

PENSION

Quiroga, 3, 3er. Piso, tlf. 569. Arrecife

coñac  
Majestad / el REY de los coñacs!  
(CASA FUNDADA EN 1802)  
MAJESTAD  
Brandy  
Majestad  
Vodega  
Sancho  
Partido Su...  
DISTRIBUTOR:  
Sucesores de Domingo Pérez García



MAS INFORMACION LOCAL

Visita de una periodista norteamericana

Se encuentra nuevamente en la prensa estadounidense, una nuestra isla la ilustre periodista de los cuales, aparecidos en el norteamericana Olga Achenha - «New York Times», reprodujimos que ya nos visitó en el presente año al objeto de escribir diversos reportajes sobre Lanzarote

Documental en color que realizará un técnico francés

El domingo llegó a nuestra ciudad por vía aérea el ingeniero técnico especialista francés Mr. André Carpentier, quien por encargo del ministerio de Información y Turismo español filmará un documental en color sobre las principales islas del Archipiélago, que será exhibido en Eurovisión, así como en diversas capitales europeas como Londres, París, Estocolmo, Copenhague, Roma, etc. En nuestra isla permanecerá una semana, al término de la cual ofreceremos noticias sobre sus impresiones.

Escuela de Artes Aplicadas y Oficios Artístico de Arrecife de Lanzarote

AVISO

Por el presente se pone en conocimiento del público que el plazo de matrícula de INGRESO para el curso 1964-65 en este Centro, se prorrogó hasta el 30 del presente mes, efectuándose los exámenes el día 2 del próximo mes de Octubre. Los exámenes de ASIGNATURAS PENDIENTES DE JUNIO, serán los días 28 y 29 de los corrientes. De Labores y Corte el 28 a las 5 de la tarde. Horas de matrícula: de 6 a 7 de la tarde, los días laborales. Arrecife a 19 de Septiembre de 1964. EL SECRETARIO.

**«DETESPUM»**  
para la loza no quiero otra cosa  
**«DETESPUM»**  
lava como ninguno...  
**¡DURA 3 VECES MAS!**

Para desayunos y meriendas  
Exquisitas tortas **«INES ROSALES»**  
PIDALAS EN BARES, DULCERIAS, CAFETERIAS Y ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES  
SERVICIO A DOMICILIO — TELEFONO, 82

**ROTULOS LUMINOSOS**  
FLUORESCENTES DE PLASTICO  
Rep. A. VAQUER, Carlos III, 11

Cine «Costa Azul» Cine «ATLANTIDA»

Programación para la presente semana

Con todo su inmenso poder, el Imperio romano, pudo pasar a sangre y fuego a Corinto, y destruirlo. Pero nada pudo contra el amor de una joven pareja, que supo triunfar de todo

LA DESTRUCCION DE CORINTO

En aquellos viejos tiempos al igual que ocurre hoy, la guerra sembraba tragedia, destrucción y muerte. Pero frente a todo ello, también al igual que hoy, el amor cantaba sus trovas, augurio de felicidad

Por Jacques Sernas, Genevieve Grad y Gianna Maria Canale (Autorizada mayores 14 años)

Una ráfaga de ametralladora la hizo caer, pero tuvo el tiempo justo de darle la clave del misterio

Extraño testigo

Una película excitante, de fuerte intensidad dramática y luchas espectaculares

Por Eddie Constantine, Francois Chauvette, Renée Cosina (Para mayores de 16 años)

Rubias, morenas, pelirrojas... Chicas, chicas, chicas. Multicolor, divertida, joven y optimista. Una historia romántica y juvenil que tiene como fondo los maravillosos paisajes de los mares tropicales

Chicas, chicas, chicas

Una deliciosa aventura sentimental cuajada de encanto y de canciones

Por Elvis Presley, Rosa Carpenter y Stella Stevens (Autorizada para mayores 18 años)

Cine "Hollywood"

Películas que se proyectarán en la presente semana

Rock Hudson en la película que soñó interpretar durante mucho tiempo toda la acción y el terror de la rebelión de los Mau Mau en Africa ha sido llevado a la pantalla con una autenticidad impresionante en

SANGRE SOBRE LA TIERRA

por Rock Hudson, Dana Witar, Sidney Poitier, Wendi Hiller, Michael Patte y Ivan Dixon (Autorizada para mayores)

Una comicidad nueva para los niños de hoy y una comicidad llena de nostalgia para los espectadores de ayer, que podrán sentirse nuevamente niños y reír como lo hicieron cuando por vez primera vieron a

LOS REYES DE LA RISA

por Tin-Tan, Stan Laurel, Oliver Hardy, Carole Lombard, Ben Turpin, Jean Harlow, Harry Langdon, Charlie Chase y Bill Rogers (Todos los públicos)

Un poema de amor infinito y de sublimes renunciaciones. El drama de una mujer locamente enamorada, que habla directamente el corazón de todas las mujeres... Frívola... Rica y caprichosa, el amor le reveló el mayor de sus tesoros: su propio corazón enamorado... Un bello drama de amor, original y vibrante en su desnudez humana. El drama de una mujer colocada entre el infierno de la fatalidad y la gloria de un gran amor

POBRE CORAZON

por Jorge Mistral, Guillermina Grin, Tito Junco, Pedro Vargas, Ana María González, Andrea Palma, Lilia Prado, Rita Montaner, Las Hermanas Julián y Los Angeles del Infierno (Autorizada para mayores)

Martes

Soldado de fortuna, capitán de la guardia y procurador del Imperio, llegó a ser

EL FAVORITO DE LA REINA

CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE Por Richard Todd, Joan Collins, Hebert Marshall, y Bette Davis en Isabel I de Inglaterra. Las intrigas de una época histórica en la que la osadía y la espada eran decisivas para el éxito (Todos los públicos)

Miércoles

«Warner Bros», presenta una obra maestra de Fred Zinnemann

TRES VIDAS ERRANTES

TECHNICOLOR Por Deborah Keer, Robert Mitchum, Peter Ustinov, Glynis Johns y Dina Merrill. Por la ruta de las emociones fuertes nos llegan los personajes de una cantadora y original familia austriaca (Autorizada mayores)

Jueves

Estreno policíaco

JUEGO DE ASESINOS

Por Magali Noel Gutz George y Georges Riviere. Un pasatiempo inocente, un entretenimiento de sociedad... pero todos estaban ajenos a que entre ellos había un verdadero asesino (Autorizada mayores 18 años)

Viernes

Extraordinario estreno «Dipenta» presenta una producción «Warner Bros»

MISION EN LA JUNGLA

TECHNICOLOR Por Angie Dickinson, la sensacional revelación de «Jessica», Peter Finch, Woody Strode y Roger Moore. La interesante y violenta experiencia de una enfermera en el Congo Belga (Autorizada mayores de 18 años)

Próximos acontecimientos: «EL DIA MAS LARGO» y «DIAS DE VINO Y ROSAS»

Censura moral de espectáculos PELICULAS

Sangre sobre la Tierra	3
Los reyes de la risa	1
Pobre corazón	7
La destrucción de Corinto	7
Extraño testigo	3
El favorito de la reina	3
Chicas, chicas, chicas	7
Tres vidas errantes	2
Juego de asesinos	3
Misión en la jungla	3

A LOS LECTORES DE «ANTENA»

Debido a inconvenientes insalvables «ANTENA» ha retrasado en muchas horas su salida, por lo que presentamos nuestras excusas. LA DIRECCION

## FRAGA IRIBARNE EN LANZAROTE

# El Parador Nacional será ampliado y se concederán subvenciones para ayudar al Cabildo en las obras de la Cueva de los Verdes y Jameo del Agua

(Viene de primera página)

de hermosas playas y caletones que desde allí se divisan. Solicitó informes sobre los proyectos turísticos allí existentes, manifestando al respecto que era necesario agilizar su realización, pues resultaba lamentable el contemplar aquel maravilloso rincón, en completa inactividad.

### ALMUERZO Y BAÑO EN PLAYA BLANCA

La primera parte de la visita tuvo su colofón en el merendero «Salvador», de Playa Blanca, en donde numerosas personas de su séquito aprovecharon para bañarse, pues la esplendor del día, por una parte, y la mucha tierra que todos llevábamos sobre el cuerpo, por otra, invitaba al chapuzón.

Tras tomar un aperitivo, se sirvió una comida a base de pescado fresco y mariscos.

El señor Fraga, hombre de extraordinaria actividad que además sabe muy bien aprovechar el tiempo, se adelantó al horario previsto de salida, partiendo la comitiva hacia las Montañas del Fuego.

### ¡LAS PRIMERAS DECLARACIONES A LA PRENSA Y RADIO

En Playa Blanca, ya tuvo un primer breve contacto con los representantes de la Prensa y Radio. He aquí lo que nos dijo: «Lanzarote, por lo que he visto, es un tesoro sin explotar, donde intentaremos promover al máximo el turismo. He quedado gratamente sorprendido del clima, pues lo suponía más caluroso. Y, desde luego, los paisajes me han impresionado mucho por sus acusados contrastes».

Tengamos en cuenta que esto lo decía el ministro cuando apenas había tomado sólo el aperitivo de este delicioso manjar que es Lanzarote.

### LOS 650 GRADOS DE LAS MONTAÑAS DEL FUEGO

Ya, desde que el señor Fraga se acercó a la falda de Timanfaya, sin bajar del coche, comenzó a impresionarse con la variedad cromática de las rocas y cenizas, para luego dedicar frases de admiración al mar de cráteres y lavas. Al llegar al islote de Hilario se realizaron ante su presencia las consabidas pruebas de inclinación de aulaga y cocción de viandas, que le arrancaron frases de emocionada sorpresa.

Hemos sabido que la zona térmica de las Montañas del Fuego abarca 7 kms. cuadrados de extensión, creciéndose en determinados lugares las siguientes escalas de temperatura: a 1 metro de profundidad, 200 grados; a 2'50 metros, 300 grados; a 9 metros, 550, y a 20 metros, 650 grados.

### CARIÑOSA ACOGIDA EN LA ERMITA DE MANCHA BLANCA

La comitiva partió, por Tinajo (en donde fue recibido por su alcalde don José Cabrera Barrera), hacia la ermita de Mancha Blanca, en donde por ser víspera de la festividad de Dolores los numerosos peregrinos allí congregados le hicieron objeto de una cariñosa acogida.

Después regresó a Arrecife, efectuando un corto recorrido por las playas Baslián y Villa Toledo, para dirigirse seguidamente a la Planta Potabilizadora, que visitó detenidamente, interesándose por su funcionamiento que le fue explicado por el ingeniero director don Manuel Díaz Rijo.

### UN GESTO HUMANO

De regresó a la capital y al pasar junto a la fábrica de conservas Hijos de Angel Ojeda, reparó en la presencia del Pollo de Arrecife, que le saludó marcialmente. El señor Fraga mandó a detener su coche y estrechó la mano a Heraclio, diciéndole: «Me alegro mucho de saludarle en su tierra».

### PASEO POR LA CIUDAD

Ya de noche, salió sin compañía del Parador Nacional, verificando un paseo por el Parque municipal, castillo de San Gabriel y Puente de las Bolas. Después, en compañía del alcalde de la ciudad, señor de la Hoz, recorrió algunas calles de la capital, como León y Castillo, Hermanos Zerolo, Franco y Fajardo.

También visitó brevemente el Casino Club Náutico, cuyas instalaciones elogió.

### CENA Y EXHIBICION FOLKLORICA

Por la noche asistió a una cena que le ofrecieron las autoridades y Corporaciones en el Parador Nacional, presenciando después en la terraza del hotel una exhibición a cargo de la Agrupación Folklórica de Educación y Descanso de Arrecife. Le fue regalado un objeto típico lanzaroteño, que el ministro agradeció.

### EL SEGUNDO DIA DE

### ESTANCIA

El martes por la mañana el ministro y acompañantes se dirigieron a Tegulise en donde fueron recibidos por el alcalde señor Carrión Montesdeoca. Allí visitaron algunas iglesias, varios antiguos conventos y casas solariegas, interesándose el señor Fraga por el interesante y rico pasado histórico de la señorial Villa. A continuación hizo acto de presencia en el castillo Guanapay, calificándolo de atractivo turístico. Luego recorrió el santuario de Las Nieves y el macizo de Famara, contemplando la hermosa playa de 4 kilómetros allí situada, en donde se montará un complejo turístico en cuanto se construya la carretera proyectada.

### EL MIRADOR DE TEMISA

La comitiva prosiguió su viaje por las cuestas de Malpaso hasta el valle de Temisa, en donde fue saludado por el alcalde don Harla don Juan de León Guerra. Desde allí contemplaron el verde y fresco panorama, anunciando el alcalde la existencia del proyecto de un mirador, valorado en 300 mil pesetas.

### EL FASCINADOR PAISAJE DEL ARCHIPIELAGO MENOR

Desde Harla se trasladaron a la Batería de El Río, en un día que permitió a S. E. la contemplación de un panorama sobrecogedor, calificándolo como el más impresionante paisaje de esta clase en España. El señor Ramírez Cerdá le indicó la existencia de un anteproyecto de construcción en dicho lugar de un mirador merendero, valorado en medio millón de pesetas,

cuando el ministro le dijo que allí se hacía imprescindible el levantar una balconada.

### ORZOLA LA GRACIOSA EN 10 MINUTOS

En Orzola, y a bordo de la lancha rápida «María del Pino», se dirigieron a Caleta del Sebo, cubriendo la travesía en 10 minutos. En La Graciosa fue objeto de una cordial acogida por el vecindario. En compañía del alcalde de Tegulise señor Carrión y del de la pequeña isla, don Jorge Toledo, recorrieron la Biblioteca Pública (a la que prometió enviar un lote de libros), estación costera, playa de las Conchas, etc., expresando su pleno convencimiento del gran porvenir turístico que aguarda a la pequeña isla lanzaroteña.

### GUELDES, CANGREJOS Y VIEJAS SECAS

Al señor Fraga le agradó mucho la comida típica con que fue obsequiado: gueldes fritos, cangrejos y viejas secas compuestas, hasta el extremo de que rechazó el «picnic» que le habían traído del Parador.

### EL BINOMIO CUEVA DE LOS VERDES JAMEO DEL AGUA

La visita a la Cueva de los Verdes impresionó hondamente al señor Fraga Iribarne, quien continuamente inquiría noticias sobre la misma al profesor Hernández Pacheco y al presidente del Cabildo Insular. Este último apuntó la conveniencia de solicitar una subvención para la adquisición de un grupo electrógeno que permita la total iluminación de la gruta (hoy se hace por secciones), así como el costear las obras que faciliten

(Concluye en quinta página)

## Instituto Nacional de Enseñanza Media

### ESTUDIOS NOCTURNOS 1964 - 65

Una vez más se anuncia para general conocimiento que el Instituto de Arrecife proseguirá el venidero curso las enseñanzas del Bachillerato para trabajadores y empleados, establecidas en dicho Centro hace cuatro años.

Dado el creciente interés en cursar los mismos, y despertado en todos el anhelo de perfeccionarse mediante el estudio, no hay que insistir mucho en llamar la atención de todos hacia nuestro Bachillerato nocturno. En consecuencia, y teniendo en cuenta el incentivo que supone haber triunfado la primera promoción de bachilleres elementales, el deseo de quienes tienen ocupadas sus horas en menesteres laborales debe ser inscribirse en los cursos nocturnos de este Centro.

A tal efecto, se hace público lo siguiente:

1.º EXAMENES DE ALUMNOS PENDIENTES: se celebrarán los días 28, 29 y 30 de los corrientes.

2.º EXAMEN DE INGRESO: tendrá lugar los días 5 y 6 de octubre.

3.º MATRICULA DE 1.º, 2.º, 3.º y 4.º CURSOS: el plazo queda prorrogado hasta el próximo 10 de octubre.

ADVERTENCIA.—Todos los extremos de horarios, formalidades y requisitos están expuestos en el tablón de anuncios.

Arrecife, 18 de Septiembre de 1964.